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GARANTE O LAIS/UFRN
Diretor executivo do Laboratório de Inovação Tecnológica em Saúde da 
UFRN afirma que cenário atual da pandemia é propício à festa  PÁGINA 7
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ABRAPE CONDENA CANCELAMENTOS 
EQUIVOCADOS DAS FESTAS DE CARNAVAL

CARTA ABERTA

A RETOMADA DA FOLIA
A Associação Brasileira dos Promo-
tores de Eventos (Abrape) divulgou 
uma Carta Aberta (veja abaixo) 
alertando a sociedade e o poder 
público sobre equívocos envolven-
do a proibição de festas do Car-
naval 2022 em todo o país. O ma-
nifesto alerta que, motivadas pelo 
surgimento de uma nova variante 
da Covid-19, muitas prefeituras es-
tão decidindo, prematuramente, 
por cancelamentos ignorando da-
dos epidemiológicos e os tipos de 
festas de Carnaval.

É o exemplo da decisão da Pre-
feitura de Natal, que anunciou o 
cancelamento de algumas festas 

públicas e até da queima de fogos 
tradicional de reveilon.  A entida-
de teme que decretos como estes 
proibindo a realização de eventos 
públicos e particulares no ano novo 
e Carnaval em 2022 possam se tor-
nar uma tendência.

A Associação defende que qual-
quer debate sobre o Carnaval 2022 
ou réveillon deve acompanhar o 
processo de retomada das ativida-
des de cultura e entretenimento 
que já está em andamento nos es-
tados.
O setor de eventos foi o mais pre-
judicado na pandemia. Milhões de 
empregos estão em jogo.

SEM RETROCESSOS: O SETOR 
DE EVENTOS ESTÁ VOLTANDO E 
MERECE RESPEITO!

É preciso alertar que há um 
grande equívoco em andamen-
to. O surgimento de uma nova 
variante do coronavírus está le-
vando muitas prefeituras a can-
celarem as festas de Carnaval e 
Réveillon. O que estes governos 
municipais ignoram é que há di-
ferentes tipos de festas. Há evento 
público, evento privado em espa-
ço público, evento privado em es-
paço privado.

Há prefeitura cancelando even-
to privado de Carnaval em espaço 
privado! Evento que já está inseri-
do em um processo de retomada 
dos eventos em andamento! En-
tendemos a preocupação dos po-
deres públicos, mas, em nome de 
um setor responsável por milha-
res de empregos, exigimos que o 
tema seja objeto de um diálogo 
técnico e racional amplo.

Há centenas de eventos de 
cultura e entretenimento acon-
tecendo no país, todos os dias, 
respeitando os protocolos sanitá-
rios e, ainda assim, os indicadores 
epidemiológicos continuam cain-
do! Estamos gerando empregos 
e movimentando a economia em 
todos os estados. Com responsa-
bilidade, seguindo todos protoco-
los sanitários, retomamos nossas 
atividades, impulsionando uma 
cadeia produtiva que envolve 54 
tipos de empreendimentos.

Tudo isso em um cenário de 
população cada vez mais imuni-
zada e índices decrescentes de 
afetados pela Covid-19.

Defendemos, portanto, que 
qualquer deb ate sobre o Carnaval 
2022 e Réveillon deve acompanhar 
o processo de retomada das ativi-
dades de cultura e entretenimen-
to que já está em andamento nos 

estados. A discussão não pode ser 
simplista e com generalizações!

O tema deve ser regulamenta-
do com critérios objetivos. O que 
deve ser discutido são os proto-
colos, respeitando as projeções 
locais e os tipos de Carnaval e Ré-
veillon, que envolvem desde bai-
les com mil pessoas, em espaços 
particulares, até festas de rua para 
mais de um milhão de pessoas.

Muitas decisões de cancela-
mento estão sendo, muitas vezes, 
populistas, ignorando os índices 
epidemiológicos que até o mo-
mento servem como pilares para 
as decisões. Confiamos que o pro-
cesso de retomada não sofrerá re-
trocessos. Com racionalidade, os 
temas técnicos que sustentam a 
retomada das atividades não se-
rão substituídos por decisões mo-
nocráticas e populistas.

Acreditamos na sensibilidade 
dos poderes públicos para que 
não tomem decisões precipitadas 
que atrasem a retomada em an-
damento.

Pedimos, também, que todos 
se vacinem e se envolvam na di-
vulgação das campanhas de imu-
nização para garantir a segurança 
da sociedade e de quem vai aos 
eventos.

Estamos otimistas mas, se ne-
cessário, vamos enfrentar as in-
justiças recorrendo a todos os 
meios possíveis para não haver 
retrocesso!

Queremos a continuidade da 
retomada com suporte da ciência, 
racionalidade, coerência e justiça!
Sim à retomada!
Sim à ciência!
Sim à racionalidade!
Sim à coerência!
Sim à justiça!
ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DOS 
PROMOTORES DE EVENTOS – 
ABRAPE

A realização de grandes eventos durante a pande-
mia do novo coronavírus é algo que divide opiniões  
tanto de leigos quanto de especialistas em saúde. Vá-
rias capitais brasileiras já cancelaram a realização de 
réveillons públicos, incluindo aí Rio de Janeiro e São 
Paulo, os maiores do Brasil. O carnaval de 2022 tam-
bém ainda é uma dúvida a atormentar gestores Brasil 
afora. E a maior causa de tanta discordância e incer-
teza é o aparecimento de uma nova variante do vírus 
causador da Covid-19: a ômicron, surgida na África re-
centemente e que ainda vem sendo estuda por cien-
tistas do mundo inteiro.

Mas enquanto o mundo começa a se fechar nova-
mente, principalmente na Europa, com medo do que 
essa nova cepa pode causar, Natal realiza esta semana 
o Carnatal, uma das maiores micaretas realizadas no 
Brasil. Aos críticos de plantão, há argumentos embasa-
dos na ciência para a realização do grande evento, que 
este ano completa 30 anos. A festa conta com o aval do 
Laboratório de Inovação Tecnológica em Saúde (Lais/
UFRN).

O diretor executivo da entidade, cientista Ricardo 
Valentim, se baseia nos dados epidemiológicos que o 
Rio Grande do Norte apresenta atualmente para tran-
quilizar os foliões e a população potiguar de forma mais 
ampla. A baixa nos números de novos casos e óbitos, 
além do avanço da vacinação garantem a realização 
do evento, segundo ele. Outro argumento que tenta 
passar aquele ar de tranquilidade na folia é exigência 
da imunização completa para quem vai dançar ao som 
dos trios elétricos.

Ricardo Valentim fala que o atual momento é bas-
tante diferente de outras situações de risco vividas ao 
longo da pandemia, como as campanhas políticas, por 
exemplo. Quem não lembra das multidões de apoiado-
res de políticos em cidades do interior do estado – aliás 
movimentos parecidos com um carnaval fora de épo-
ca… O que resultou disso foi numa explosão de novos 
casos à época e mais mortes.

Mas hoje a principal discussão é a retomada plena 
das atividades. A Associação Brasileira dos Promotores 
de Eventos (Abrape) divulgou carta aberta classifican-
do como equívoco o cancelamento de grandes festas 
populares, como o réveillon e carnaval; critica inclusive 
a Prefeitura de Natal, que desistiu da queima de fogos 
e dos shows no último dia do ano na capital. 

Quem está certo e quem está errado, só o tempo dirá. 
O que se espera é que realmente a ciência triunfe mais 
uma vez ao atestar a falta de riscos graves em meio aos 
blocos, camarotes e pipoca. E que ano que vem possam 
ser realizadas festas ainda maiores e seguras.
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Relatório da CPI da Covid será lido na 
próxima quinta-feira na Assembleia 

Ao todo foram realizadas 33 
reuniões de oitivas, que visam es-
clarecer pelo menos 12 contratos 
celebrados pelo Governo do RN 
durante a pandemia da Covid-19

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Covid no Rio 
Grande do Norte está chegando 
na reta final. Após a finalização da 
fase de oitivas, os parlamentares 
membros da comissão aguardam 
agora pela execução dos últimos 
atos, previstos para ocorrer até o 
próximo dia 17, prazo máximo 
para o encerramento dos traba-
lhos da CPI.

O cronograma oficial da CPI 
da Covid prevê que na próxi-

ma quinta-feira (9), o deputado 
Francisco do PT, relator da Co-
missão, fará a leitura do relatório, 
sem possibilidade de apartes ou 
interrupções por parte dos de-
mais membros da comissão. Já 
na semana seguinte, no dia 15, o 
dia estará reservado para que os 
parlamentares possam apresen-
tar sugestões e emendas ao re-
latório produzido, enquanto que 
no dia seguinte, 16, está prevista 
a votação do relatório final com 
as devidas modificações que fo-
rem aprovadas. 

A última reunião de oitivas foi 
realizada na quinta-feira (2). Para 
a 33ª reunião da CPI da Covid 

estavam previstos três depoimen-
tos. Um dos depoentes, Fernando 
Galante, apontado como interme-
diário na malsucedida compra de 
respiradores pelo Consórcio Nor-
deste, optou por ficar em silêncio, 
não respondendo a nenhum dos 
questionamentos. Após ele, a CPI 
colheu três depoimentos, sendo 
que dois dos depoentes estive-
ram na condição de convidados, e 
outro, como investigado, prestou 
longo depoimento por meio de 
videoconferência.

Os depoentes ouvidos como 
convidados são representantes 
do Governo do Estado. Luciana 
Daltro de Castro Pádua Bezerra, 

assessora especial do Governo do 
Rio Grande do Norte, e o audi-
tor-geral da Controladoria Geral 
do Estado, Carlos José Cerveira 
de Andrade e Silva. O outro de-
poente, este na condição de in-
vestigado, foi o empresário Cle-
ber Isaac Souza Soares, também 
apontado como intermediário 
na compra dos respiradores pelo 
Consórcio Nordestes. 

Após a finalização das oitivas, 
o deputado Kelps Lima (SDD), 
presidente da Comissão, comen-
tou sobre os depoimentos, apon-
tando que, segundo os depoentes, 
os Estados do Nordeste foram le-
sados após os governadores paga-

rem cerca de R$ 50 milhões para 
a compra de respiradores junto a 
uma empresa, a Hempcare, que 
jamais fabricou, vendeu ou tinha 
em estoque os aparelhos preten-
didos pelos Estados através do 
Consórcio Nordeste. 

“Os Governadores não tive-
ram o mínimo cuidado com o di-
nheiro dos seus Estados e confia-
ram cegamente em Carlos Gabbas 
e Ruy Costa e hoje ainda aceitam o 
primeiro no comando do Consór-
cio. Preferem proteger uma aliado 
político que o povo dos seus Esta-
dos”, diz o deputado Kelps Lima, 
presidente da CPI da Covid na 
Assembleia Legislativa.

Chegada de Bolsonaro impõe dilema a 
filiados do Partido Liberal (PL) no RN 

Com a chegada do presidente 
Jair Bolsonaro ao Partido Libe-
ral (PL) consolidada, após o ato 
de filiação no último dia 30 de 
novembro, um dos partidos de 
maior tradição no Rio Grande do 
Norte vive um dilema, quando 
olha para o cenário local, onde a 
sigla faz parte da base de apoio 
do Governo do Estado, lidera-
do por Fátima Bezerra (PT). O 
dilema se dá em respeito a uma 
exigência de Bolsonaro para as-
sinar a ficha de filiação ao PL: o 
partido não fazer alianças com 
desafetos do presidente ou com 
partidos de esquerda. 

A determinação foi aceita pelo 
presidente nacional do partido, o 
ex-deputado Valdemar da Costa 
Neto, e colocou em xeque alian-
ças feitas por líderes estaduais em 
diversas localidades do país, em 
especial nas regiões Norte e Nor-
deste, onde, no RN, o deputado 
federal João Maia lidera a sigla há 
mais de 20 anos, e onde a gover-
nadora Fátima Bezerra conta com 
o apoio de políticos que hoje são 
filiados ao PL. 

Um desses apoiadores é o de-
putado estadual George Soares, 
que até o início deste ano era líder 
da governadora petista na Assem-
bleia Legislativa do Rio Grande 

FORMADO POR POLÍTICOS DA BASE GOVERNISTA DE FÁTIMA BEZERRA (PT), PARTIDO LIDERADO PELO DEPUTADO JOÃO
MAIA PODE SOFRER DEBANDADA DEPOIS DA EXIGÊNCIA DO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO PARA SE FILIAR À SIGLA

APÓS A FINALIZAÇÃO DA FASE DE OITIVAS, OS PARLAMENTARES MEMBROS DA COMISSÃO AGUARDAM PELA EXECUÇÃO
DOS ÚLTIMOS ATOS, PREVISTOS PARA OCORRER ATÉ O PRÓXIMO DIA 17, PRAZO PARA ENCERRAMENTO DOS TRABALHOS

do Norte. Apesar de deixar o 
posto, que foi assumido pelo de-
putado Francisco do PT, George 
continua sendo um dos nomes 
que formam a base governista na 
Assembleia, sendo inclusive, um 
dos membros governistas na Co-
missão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Covid no RN. Ao lado 
de Francisco, líder e ex-líder do 
Governo fazem frente ao traba-
lho da oposição que é maioria na 
CPI e está nos últimos passos de 
seus trabalhos regulares. 

Além de George, o deputado 

Ubaldo Fernandes também segue 
a linha governista e é outro que 
deve se decidir por uma mudan-
ça em breve, visto que, filiado ao 
PL, ou deixa de apoiar a gover-
nadora Fátima Bezerra, ou deve 
rumar para outra sigla, onde pos-
sa permanecer alinhado à política 
governista. Na Câmara Municipal 
de Natal, a vereadora Ana Paula 
é um conhecido nome de apoio 
à Fátima Bezerra, e seu destino 
deve ser outro partido em breve. 

Tudo isso são apenas situa-
ções hipotéticas, algumas mais 

próximas da realidade, mas ne-
nhuma tem uma decisão toma-
da oficialmente ainda, exceto 
a chegada de Bolsonaro à alta 
cúpula do partido e a mudança 
de postura com relação a alian-
ças com partidos de esquerda. 
Contudo, o principal nome do 
partido no RN, o deputado João 
Maia, apoiador do governo Fáti-
ma, é protagonista de um silên-
cio insistente quando o assunto 
é a postura do partido depois da 
chegada de Bolsonaro. 

Contudo, o silêncio mais pa-

Foto: Argemiro Lima/NOVO

João Maia, apoiador do governo Fátima, é protagonista de um silêncio insistente sobre o tema

rece uma forma de poupar fôlego 
para que ele possa resolver o que-
bra-cabeças que tem pela frente, 
ou até mesmo para as mudan-
ças que estão por vir quando ele 
anunciar o próximo passo. Em 
suas redes sociais, o deputado foi 
incisivo ao dizer que não pretende 
deixar a sigla, mas evitou falar na 
continuidade do apoio à Fátima. 

“Presido o Partido Liberal no 
Estado do RN há 20 anos e con-
tinuarei com altivez, garra e dis-
posição lutando pelo crescimento 
do Rio Grande do Norte e do 
Brasil”, diz João Maia. 

O deputado fez um post para 
comentar a chegada de Bolsona-
ro ao PL, fato que ele considera 
“um marco para o partido”. João 
Maia falou ainda do novo filiado 
potiguar à sigla, o ministro do 
Desenvolvimento Regional, Ro-
gério Marinho, a quem ele chama 
de amigo.

“Hoje foi um dia muito im-
portante para o nosso Partido 
Liberal (PL), que fica cada vez 
mais forte. Nacionalmente, com 
a chegada do presidente Jair Bol-
sonaro. No RN, com a vinda do 
Ministro Rogério Marinho, um 
amigo de tantos anos além da 
vida pública”, disse João Maia.
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FÔLEGO 

LIMITE 

PAPO COM O PRÉ-CANDIDATO A PRESIDENTE 
GLAUBER BRAGA, DEPUTADO FEDERAL PELO PSOL/RJ 

DANIELA FREIRE

O sempre tranquilo deputado George Soares, ex-líder do Governo Fátima Be-
zerra na Assembleia Legislativa, subiu o tom em fala direcionada ao deputado 
Kelps Lima durante depoimento do secretário estadual de Saúde, Cipriano 
Maia, na semana passada. Pode-se dizer que Soares tirou o que estava preso 
no ‘gogó’ dos aliados e jogou no colo do presidente da CPI da Covid do RN.  

Fato é que não é de hoje que Kelps Lima faz jogo duplo quando o assunto são 
os contratos e investigados pela comissão. E esse comportamento ficou mais 
evidente exatamente com o depoimento de Cipriano Maia, quando o próprio 
Kelps acabou tendo que admitir: “Eu concordo que o secretário não é investi-
gado por corrupção”.  

Frente a frente com Kelps, George acusou o colega de estar sendo “midiático” 
na condução da CPI potiguar e de estar trabalhando na comissão para gerar 
manchetes para setores da imprensa potiguar. “É um negócio muito combina-
do, para fazer politicagem. Tem que dizer isso ao povo do RN”, atirou George 
Soares. “Aqui não é circo”, afirmou durante a transmissão ao vivo. 

O MDB no RN segue na indefinição quanto às alianças partidárias que forma-
rá para as eleições que se avizinham. Mas, segundo contou o ex-senador Gari-
baldi Alves, as movimentações do partido com vistas à 2022 prometem ganhar 
fôlego nas últimas semanas de 2021. Ele disse à coluna que está na “expectativa 
de novidades” para o final do ano. Só não disse para que lado deverá pender 
esse movimento... 

O deputado George Soares ainda prometeu levar a sua reclamação pessoal-
mente ao presidente da Assembleia, deputado Ezequiel Ferreira. “Isso tem que 
parar. Estão fazendo showzinho constantemente. Isso aqui é mídia para pro-
mover alguém. É uma situação constrangedora. Isso tem limite”, disparou. 

Em Natal para apresentar a carta-ma-
nifesto em defesa de sua pré-candidatura a 
presidente da República pelo PSOL, o de-
putado federal Glauber Braga (RJ) conver-
sou com a coluna sobre as movimentações 
nacionais do partido para as eleições de 
2022 e sobre a suas impressões a respeito da 
legenda socialista aqui no RN.  

Segundo Glauber, o cenário do PSOL 
para o pleito do ano que vem ainda é de in-
definição quanto à candidatura própria de 
presidente. Para ele, no entanto, há grandes 
chances de seu nome ser lançado para essa 
tarefa com o apoio da maioria do partido 
caso Lula defina aliança com Geraldo Alck-
min. “Se outros partidos da oposição vieram 
a priorizar alianças com a direita cresce mui-
to dentro do PSOL a possibilidade de a gente 
garantir candidatura própria no 1º turno das 
eleições”, afirmou.  

Quanto ao PSOL potiguar, o deputado 

ressaltou que o partido tem quadros impor-
tantes, que “dão orgulho” e que serão capazes 
de fortalecer a legenda nas eleições de 2022. 
“Não tenha dúvida que o PSOL tem condi-
ções no RN de ter candidaturas para todos 
os postos que se apresentarem”, disse. Glau-
ber destacou, inclusive, que encontrou um 
partido muito organizado aqui no Estado, 
“com representações dos mais variados mu-
nicípios”, com “muita gente da juventude” e 
“militantes com disposição” de fortalecer as 
forças de esquerda. 

Glauber Braga, aliás, mostrou-se otimista 
quanto à possibilidade de o vereador Robério 
Paulino, uma das principais lideranças do so-
cialismo no RN, apresentar-se para disputar 
mais uma candidatura majoritária ano que 
vem – dessa vez na corrida pelo Senado. “Ro-
bério é referência, que faz do seu mandato de 
vereador uma trincheira da classe trabalha-
dora”, avaliou. 

Natal foi o município nordes-
tino que ficou com a quarta pior 
posição em geração de novos 
empregos com carteira assinada 
em outubro deste ano, com um 
total de 1.317 vagas. De acordo 
com dados do Cadastro Geral 
de Empregados e Desemprega-
dos (Novo Caged), divulgados 
semana passada pelo Ministério 
do Trabalho, os municípios com 
resultados piores que Natal foram 
Maceió (AL), Teresina (PI) e Ara-
caju (SE). Eles registraram, res-
pectivamente, 1.169, 1.124 e 897 
novos empregos formais.

As 1.317 novas vagas, saldo 
entre as 6.792 admissões e 5.475 
desligamentos, ainda fez Natal 
contabilizar uma variação positivo 
de 0,63% durante outubro. Os se-
tores que mais empregaram novos 
trabalhadores foram os de serviços 
(466 empregos), comércio (406) e 
construção civil (265). A indús-
tria e a agropecuária vieram logo 

Natal é a quarta pior capital em geração de 
vagas formais no Nordeste, segundo Caged 
DADOS DO CADASTRO GERAL DE EMPREGADOS E DESEMPREGADOS INDICAM UM SALDO DE 1.317 NOVAS VAGAS 
FORMAIS NO MÊS DE OUTUBRO, DEIXANDO O MUNICÍPIO À FRENTE APENAS DE MACEIÓ, TERESINA E ARACAJU

depois, criando, respectivamente, 
176 e quatro novos empregos. 

Acumulando um saldo de 
10.638 contratações desde janeiro 
deste ano, Natal tem um estoque 
total de 211.132 empregos com 
carteira assinada em 2021.

O Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Caged) 
foi criado como registro perma-
nente de admissões e dispensa 

de empregados, sob o regime da 
Consolidação das Leis do Traba-
lho (CLT). É utilizado pelo Pro-
grama de Seguro-Desemprego, 
para conferir os dados referentes 
aos vínculos trabalhistas, além de 
outros programas sociais.

Este Cadastro serve, ainda, 
como base para a elaboração de 
estudos, pesquisas, projetos e 
programas ligados ao mercado 

de trabalho, ao mesmo tempo em 
que subsidia a tomada de deci-
sões para ações governamentais.  
 
DIVISÃO POR REGIÃO

Todas as regiões do Brasil 
tiveram mais contratações que 
demissões em outubro, ainda 
segundo o Caged. Em números 
absolutos, o Sudeste liderou o 
ranking, com a criação de 121.409 

Foto:  Tiago Lima

A construção civil está entre os setores que mais empregaram, com um total de 265 vagas

ds

Recife (PE) 4.451 
 
Fortaleza (CE) 3.900 
 
Salvador (BA) 3.393 
 
São Luiz (MA) 2.840 
 
João Pessoa (PB) 2.362 
 
Natal (RN) 1.317 
 
Maceió (AL) 1.169 
 
Teresina (PI) 1.124 
 
Aracaju (SE) 897

RANKING CAPITAIS DO 
NORDESTE – SALDO DE 
EMPREGOS

empregos com carteira assinada, 
seguido pelo Sul (52.938), Nor-
deste (51.455), Centro-Oeste 
(17.554) e Norte (8.734). Consi-
derando a porcentagem de alta 
entre outubro e setembro, porém, 
o cenário muda: o Nordeste re-
gistrou a maior variação (0,78%), 
à frente do Sul (0,69%), Sudeste 
(0,58%), Centro-Oeste (0,50%) e 
Norte (0,45%). 
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INCANSÁVEL LIBERADO

OLIGARQUIA

NOMINATA

NOVA NATÁLIA?

COLETIVA

THAISA GALVÃO

O ex-prefeito de Natal, Carlos 
Eduardo Alves, não perde a 
esperança de ser o senador na 
chapa da governadora Fátima 
Bezerra. E para chamar atenção 
da governadora, ameaça ser 
candidato a governador. Resta 
saber se o PT vai cair, mesmo 
sabendo da dificuldade que ele 
terá numa candidatura majo-
ritária, já que nas eleições de 
2016 não apareceu nos municí-
pios para levar apoio a prefeito 
nenhum. Querer deles agora o 
que não deu ontem não será fá-
cil para Carlos. Basta conversar 
com prefeito de qualquer parti-
do e de qualquer região.

O deputado federal João Maia, presidente do PL/RN, reuniu os deputados da 
legenda, George Soares, Kleber Rodrigues e Ubaldo Fernandes. Ficou acer-
tado que João tratará das questões do partido que deverá abrigar ainda, na 
Assembleia, o Coronel Azevedo. Porém, o discurso dos deputados não deverá 
ser trocado e eles não serão obrigados a trocar o ‘Fora’ pelo ‘Fica’ Bolsonaro.

Carlos Eduardo Alves tem cor-
rido atrás e já andou conversan-
do até com o deputado Walter 
Alves, que tem o apoio de Lula 
para ser o vice de Fátima. Mas...
Carlos na chapa que já tem Wal-
ter e o ex-senador Garibaldi Fi-
lho, transforma o palanque de 
Fátima no antigo palanque dos 
Alves, faltando só chegar Henri-
que. E não será por falta de ten-
tativa dele também não.

Além dos deputados estaduais Francisco e Isolda disputando reeleição no 
próximo ano, o PT vem com nomes novos na corrida pelas 24 vagas na As-
sembleia Legislativa. A vereadora Divaneide Basílio, presidente da legenda 
em Natal, quer trocar a Câmara Municipal pela Assembleia. Tem apoio do 
secretário Fernando Mineiro, que tentará mais uma vez se eleger deputado 
federal. A vereadora de Mossoró, Marleide Cunha também é uma possível 
candidatura estadual

Mas o nome que sairá da caixinha podendo surpreender é o da advogada e pro-
fessora Rayane Andrade. A coordenadora de Direitos Humanos do PT/RN é o 
nome da deputada federal Natália Bonavides, que quando se elegeu a quinta ve-
readora mais votada de Natal, foi a surpresa de 2016, com muita gente querendo 
saber quem era ela. Dois anos depois se elegeu a segunda federal mais votada e 
segue para a reeleição no próximo ano com o nome forte pelo interior, num tra-
balho constante de seu grupo que inclui a trilogia Jovens/UFRN/LGBTQIA+

Pergunta que ficou no ar depois que o prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra, fez 
uma coletiva e anunciou apoio à pré-candidatura do ministro Fábio Faria ao Se-
nado, ao lado do presidente da Câmara, Lawrence Amorim, seu pré-candidato 
a deputado federal: quando ele fará o mesmo para anunciar apoio à pré-candi-
datura de seu auxiliar Brenno Queiroga ao Governo? Para deputado estadual 
Allyson já deixou claro que seu pré-candidato é o Soldado Jadson.

> Fábio Faria iludiu e Beto Rosado vibrou ao 
ser escolhido presidente do PP. Só que agora 
não tem nominata para se reeleger deputado 
federal.

> Pergunta besta que rola nos corredores da 
Assembleia: o deputado Ubaldo Fernandes vai 
trocar o PL pelo PSDB?
“Trinta e cinco mil servidores estaduais serão 
contemplados com a reposição base de 15% 
nos seus vencimentos”
Pedro Lopes – Controlador do Estado (confira 
vídeo completo no Blog)

CURTAS e compartilhe

 thaisagalvao.com.br

LÁ E LÔ
Como está o PSDB/RN em relação ao pleito 
do próximo ano?
-A gente deve pensar na política maior do que só na 
gente. O conceito da política é juntar, agregar, trazer. 
O PSDB do Rio Grande do Norte deve participar da 
eleição proporcional com um grande número de de-
putados concorrendo à reeleição pelo PSDB.

O partido vai filiar novos nomes com man-
dato?
-Hoje temos 5 deputados no partido, e devemos ter 
pelo menos entre 14 e 15 deputados tentando a ree-
leição pelo PSDB. Será a maior chapa proporcional 
da Assembleia Legislativa. Tem 5 no partido, já con-
versei com mais 5, já são 10.

com o 
Ezequiel Ferreira

ENTREVISTA
Ana Adalgisa, presidente do Crea-RN

Fotos:  Cedida

NA REGIÃO DO SERIDÓ, SERÃO FISCALIZADOS SERVIÇOS E OBRAS EXECUTADAS POR LEIGOS EM VÁRIAS PROFISSÕES, COM
O OBJETIVO DE MANTER A SEGURANÇA DA POPULAÇÃO. EM NATAL, TEMPLOS RELIGIOSOS PASSARÃO POR INSPEÇÃO 

Obras de construção civil estão entre os alvos da fiscalização

Os municípios de Caicó, Aca-
ri, Cruzeta, Jucurutu e Carnaúba 
dos Dantas, localizados na região 
Seridó, recebem a partir des-
ta segunda-feira (6) uma equipe 
formada por fiscais do Conselho 
Regional de Engenharia e Agro-
nomia do Rio Grande do Norte 
(Crea-RN) e membros do Con-
selho Federal de Engenharia e 
Agronomia (Confea), que realiza-
rá uma força tarefa com o objeti-
vo de fiscalizará obras de constru-
ção civil, postos de combustíveis, 
condomínios, indústrias, empre-
sas de instalação de placas foto-
voltaicas, entre outras.

De acordo com Heulyson Ar-
ruda, gerente de fiscalização do 
Crea-RN, a ação visa o combate 
ao exercício ilegal das profissões 
como as engenharias, agronomia 
e geociências. A finalidade é coi-
bir que qualquer serviço técnico 
seja executado por um leigo ou na 
ausência de um profissional legal-
mente habilitado, trazendo mais 
segurança à sociedade. 

Crea-RN fiscaliza atuação de 
profissionais não habilitados no RN 

Heulyson explica ainda que 
qualquer irregularidade ou ilegali-
dade encontrada pela fiscalização 
está sujeita a penalidades previs-
tas na legislação.

A presidente do Crea-RN, en-
genheira Ana Adalgisa Dias, en-
fatiza que é fundamental garantir 
a presença de um profissional re-
gistrado na execução de serviços 
e projetos. A expectativa do Cre-
a-RN é atingir uma média de 200 
fiscalizações ao longo da operação.

Em conjunto com a força ta-
refa pelo Seridó potiguar, o Con-
selho Regional de Engenharia e 

Agronomia do RN, realiza uma 
ação preventiva integrada nos 
templos religiosos de Natal e Re-
gião Metropolitana. A primeira 
visita da equipe do Crea-RN res-
ponsável pela ação aconteceu na 
última quarta-feira (1), na Arqui-
diocese de Natal. 

Segundo Ana Adalgisa, o ob-
jetivo das visitas é “identificar 
possíveis pontos que necessitam 
de ajustes no que diz respeito 
à situação de conservação dos 
prédios, instalação de combate a 
incêndio ou outros pontos que 
possam oferecer perigo aos fiéis”.

NOVO - Qual a importân-
cia dessa operação de fis-
calização?
Na realidade, estamos indo com 
fiscais verificar o exercício profis-
sional na região do Seridó, ven-
do se as obras que estão sendo 
executadas e os serviços na área 
da engenharia, da agronomia, da 
geologia, estão com profissio-
nais habilitados e registrados no 
Crea, pois isso dá uma garantia 
de tranquilidade para a socieda-
de, que sabe que aquele serviço 
está registrado, é de qualidade, é 
de uma pessoa que estudou para 
aquilo. Essa é a principal função; 
e a gente aproveita para verificar 
se a documentação está toda ok, 
se a obra está legalizada. A fun-

ção é orientar e garantir que os 
serviços sejam executadas por 
profissionais. Com isso a gente 
faz com que os profissionais da 
região sejam reconhecidos e isso 
gera emprego. Porque às vezes 
tem obras que o proprietário, 
achando que vai economizar e em 
vez de contratar um engenhei-
ro, um projeto, tudo certinho, 
contrata um mestre de obras e 
vai gastar muito mais e colocar 
em risco sua própria moradia. 
 
NOVO – Há denúncias 
nesse sentido, de profis-
sionais não habilitados 
atuando?
Infelizmente, a gente tem um per-
centual considerável de leigo exer-
cendo ilegalmente a profissão. É 
por isso que uma das bandeiras do 
nosso conselho, do Crea e de nos-
sa gestão, é exatamente a aprova-
ção no Congresso Nacional de um 
projeto de Lei que está tramitando 
que é a criminalização do exercício 
ilegal da profissão na área da enge-
nharia e da agronomia.
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A realização do Carnatal 
2021, considerado o “maior car-
naval fora de época do país”, tem 
causado polêmica e debates entre 
os natalenses. Principalmente, 
após o surgimento de uma nova 
variante do coronavírus, a ômi-
cron. Contudo, o diretor execu-
tivo do Laboratório de Inovação 
Tecnológica em Saúde (LAIS/
UFRN), Ricardo Valentim, diz 
que é importante levar em con-
sideração o cenário epidemioló-
gico atual e do mesmo período 
do ano passado, e quais eventos 
foram realizados, por exemplo.

Ele cita a experiência do esta-
do com as eleições de 2020. “Esse 
foi um grande evento, que mobi-
lizou todas as pessoas envolvidas 
no processo eleitoral, inclusive to-
dos os eleitores que não estavam 
vacinados. E, naquele período, 
tivemos uma explosão de casos. 
Chegamos a ter, em média, mais 
de 600 casos por dia pós-elei-
ção. Hoje o cenário é exatamente 
oposto”, afirma o cientista.

Atualmente, vários eventos de 
grande porte têm sido realizados 
em toda extensão do território 
potiguar, principalmente nos pon-
tos turísticos mais famosos, como 
as praias da Pipa e São Miguel do 
Gostoso. Mas, segundo Valentin e 
dados divulgados pela Secretaria 
de Estado da Saúde Pública do Rio 
Grande do Norte (Sesap) diaria-
mente, é perceptível uma redução 
no número de pessoas que testam 
positivo para a Covid-19.

Valentim explica que essa re-
dução é causada por uma barrei-
ra sanitária criada pelo avanço da 

Diretor do Lais afirma que Carnatal é 
seguro e não oferece riscos para Covid-19
RICARDO VALENTIM, DIRETOR EXECUTIVO DO LABORATÓRIO DE INOVAÇÃO TECNOLÓGICA EM SAÚDE, DA UFRN, AFIRMA 
QUE CENÁRIO ATUAL É MAIS SEGURO PARA O PLANEJAMENTO E REALIZAÇÃO DE EVENTOS DO QUE EM 2020

aplicação das vacinas contra a Co-
vid, que no RN, a primeira dose, 
já chegou a 90% de toda a popu-
lação adulta. “Além das vacinas, 
ainda temos o uso obrigatório de 
máscaras, que é outra barreira im-
portante, principalmente em am-
bientes fechados. Então, conside-
rando o cenário de 2020 com o 
cenário atual, a avaliação do Lais 
é que a realidade de novembro e 
dezembro de 2021 é mais segura 
para o planejamento e realização 
de eventos do que em 2020”, ga-
rante o diretor do Laboratório de 
Inovação Tecnológica em Saúde.

O pesquisador ressalta a im-
portância de todos os foliões 
estarem com o esquema vacinal 
completo, com a primeira e se-

gunda dose e, para as pessoas que 
já estão aptas, a dose de reforço. 
“É isso que vai garantir a segu-
rança. É importante lembrar que, 
em aglomerações, é fundamen-
tal o uso da máscara”, conclui. 
 
A Ômicron

Essa é mais uma variante do 
coronavírus dentre as mais de 
quatro mil já detectadas ao re-
dor do mundo. Batizada como 
Ômicron, a variante foi detectada 
na Holanda e na África do Sul e 
gerou preocupação na Organi-
zação Mundial de Saúde (OMS), 
pelo número de mutações que ela 
apresentou. Até o momento, a 
Ômicron  apresenta 50 mutações, 
algumas delas inéditas.

Ricardo Valentim lembra que 
essa é uma variante recém-desco-
berta, por isso ainda é cedo para se 
afirmar algo sobre ela. “Os docu-
mentos relatam sintomas bem mais 
leves do que a Delta, sem registro 
de perda de olfato ou paladar. Apa-
rentemente, o nível de adoecimen-
to é menor; muito mais do que de 
outras variantes”, afirma.

“Clinicamente, o que esta-
mos vendo na África do Sul, e 
eu estou no epicentro realizando 
atendimentos, são casos extrema-
mente leves. Ninguém precisou 
ser internado”, declarou à im-
prensa  Angelique Coetzee, mé-
dica e cientista responsável pela 
descoberta da variante B.1.1.529, 
posteriormente batizada como 

Ômicron. Contudo, ela afirma 
que é necessário mais tempo para 
avaliar o efeito da infecção em 
pessoas mais vulneráveis. 

Diante desses fatos, Valen-
tim lembra que “há uma forte 
probabilidade das vacinas em 
uso protegerem contra essa va-
riante, também. Mas ainda não 
há um pronunciamento técni-
co-científico dos fabricantes”. 
 
O Carnatal

A 30ª edição do Carna-
tal acontece entre os dias 9 e 
12 de dezembro, no entorno 
da Arena das Dunas com 13 
blocos, além dos camarotes.  
(Leia mais sobre Carnatal na 
página 8).

Foto: Dayvissom Melo/Novo  Foto: Divulgação 

Foto: Dayvissom Melo/Novo  

Carnaval fora de época costuma reunir milhares de pessoas e acontece em meio à pandemia Ricardo Valentim diz que quadro epidemiológico é favorável

A 30ª edição do Carnatal acontece entre os dias 9 e 12 de dezembro, no entorno da Arena das Dunas com 13 blocos
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Na capital potiguar, a infor-
malidade nos postos de trabalho 
também leva centenas às ruas, em 
busca de alguns trocados para so-
breviver. Uma das atividades que 
mais se vê é exatamente a de guar-
dador de carros, o popular flane-
linha, citado por Marinho. Contu-
do, a realidade deles é bem distante 
do exemplo dado pelo ministro 
potiguar, com alguns chegando a 
faturar cerca de 70% menos que 
os R$ 4 mil dos colegas cariocas. 

Aos 63 anos, Francisco Pedro 
Filho está há 13 se valendo dessa 

atividade para garantir o susten-
to da família. Morador do bairro 
de Nova Cidade, na zona Oeste 
de Natal, ele vai todos os dias ao 
mesmo ponto, no conjunto Mi-
rassol, oferecer o serviço aos mui-
tos motoristas que estacionam nas 
redondezas do Shopping Via Di-
reta. O dia todo de trabalho ren-
de para ele uma média de 30 a 40 
reais, o que no fim do mês pode 
chegar a R$ 1.200, pouco mais de 
um salário mínimo vigente hoje 
no país; mas sem garantias, direi-
tos e com uma carga muito maior 

de tempo trabalhado. 
No mesmo ponto, a alguns me-

tros de distância, está o seu Jailson 
da Silva, de 49 anos, e que já tra-
balha na informalidade há 23 anos. 
Ele conta que começou a trabalhar 
como flanelinha em 1998. Além 
de guardar carros, ele mantém 
uma pequena venda, improvisada 
em um carrinho, onde comerciali-
za alguns lanches. Sua renda média 
varia de 40 a 50 reais por dia, ten-
do dias de melhores vendas, ainda 
muito incertos, mas que garantem 
alguns trocados a mais.

Realidade dos informais potiguares

Natal 
tem saldo 
positivo de 
empregos

O Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística divulgou no 
último dia 30 de novembro a 
Pesquisa Nacional por Amostra 
de Domicílios (PNAD) Contí-
nua, com dados referentes ao tri-
mestre julho, agosto e setembro 
de 2021. Os dados divulgados 
na pesquisa mostram que o país 
tem uma taxa de 12,6% de deso-
cupados, o que aponta para uma 
queda se comparado aos três 
meses anteriores (abril, maio 
e junho) de 1,6% e de 2,2% se 
comparada ao mesmo trimestre 
do ano passado. A pesquisa tam-
bém mostrou que o Brasil tem 
registrado nos meses de julho a 
setembro, uma taxa de 40,6% de 
trabalhadores informais. 

A amostragem é feita em todo 
o território nacional e tem a in-
tenção de acompanhar as flutua-

Trazendo o contexto para o 
cenário local e apontando dados 
oficiais, no município de Natal, 
a taxa de desemprego diminuiu 
neste ano de 2021, fazendo a 
cidade ter números positivos, 
mesmo diante da crise ocasiona-
da pela pandemia do novo coro-
navírus, que afetou diretamente 
vários estabelecimentos comer-
ciais da capital. 

Segundo a Secretaria Muni-
cipal do Trabalho e Assistência 
Social (Semtas), em 2021 o saldo 
positivo é de mais de 10 mil pos-
tos de trabalho. Ao todo já foram 
56.218 desligamentos, frente a 
66.856 admissões nesse ano. 

Trabalhadores informais tiram 
sustento das ruas e representam 
40,6% do mercado de trabalho
UMA DAS ATIVIDADES QUE MAIS COMUNS É A DE GUARDADOR DE CARROS, O POPULAR FLANELINHA, QUE CHEGA
A APURAR ATÉ 1.200 REAIS POR MÊS, SEGUNDO RELATOS DOS PRÓPRIOS GUARDADORES DE VEÍCULOS EM NATAL

A CULINÁRIA POTIGUAR REVISITADA VINHOS NATURAIS

BLACK MULE GIM 

NA MEDIDA DA DOÇURA
VINHO DA SEMANA

MAS MARTINET MENUT PRIORATO 2017

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

O novo menu do Restaurante Navarro do Hotel 
Barreira Roxa é assinado pelo talentoso Chef Jonata 
Canela, e este revisita a culinária Potiguar, do litoral 
ao sertão, com maestria, desde a escolha dos ingre-
dientes aos preparos modernos, porém sem perder 
a essência de nossas receitas e identidade regional.

O cardápio é um passeio pelo estado do Rio 
Grande do Norte, suas receitas e ingredientes, exe-
cutado com maestria pela cozinha do Chef, vale 
muito a pena a visita ao Restaurante Navarro, e 
aproveito para deixar minha dica: A Codorna re-
cheada é sensacional!

Ao contrário dos vinhos orgânicos e biodinâmicos, que 
nascem em estilo no cultivo, os vinhos naturais tem mais a 
ver com a forma de vinificação. As uvas são orgânicas, claro, 
e os agrotóxicos também passam longe do vinhedo, mas é 
na hora de fazer o vinho que ele pode ser chamado de “Na-
tural”. A bebida é elaborada sem leveduras selecionadas ou 
insumos enológicos e a maior parte dos produtores é contra 
o uso de conservantes, como o enxofre, e do envelhecimen-
to da bebida em madeira. Como a produção de um vinho 
desses quase não sofre interferência humana, muitos acredi-
tam que ele é a expressão máxima do terroir, e que quando 
você consome um vinho natural estaria experimentando o 
clima, a terra, a uva e nada mais.

A Mula Preta, marca de móveis de desig-
ne 100% Potiguar, acaba de lançar seu Gin, o 
Black Mule. O destilado é produzido em São 
Paulo, com o espírito do Gin e botânicos do 
Sertão, pois este é a grande inspiração para a 
criação da identidade da marca. O Gin surgiu 
como uma brincadeira dos sócios criadores 
da Mula, o Arquiteto Felipe Bezerra e André 
Gurgel e de pronto a ideia foi comprada pelo 
“terceiro Mula” Uelinton Ribeiro, que em seu 
portifólio de negócios estão os Restaurantes 
Marechal e a Grand Cru. O Gin está a venda 
na Loja Grand Cru e também nos drinks do 
Marechal, e promete ser a grande pedida para 
o verão que se aproxima. 

A colheita tardia das uvas é uma técnica usada 
para produzir vinhos mais doces, de sobremesa. 
Isso acontece, pois ao passar do ponto ideal de co-
lheita, a uva perde água para o ambiente e concen-
tra nos açucares. São três as técnicas mais usadas: 
Colheita Tardia – Nessa técnica a uva deve secar na 
própria videira, onde sofre um processo de desidra-
tação e concentra açúcar e compostos aromáticos. 
É a técnica mais usual. Passificação – Técnica mui-
to usada na Itália, onde é chamada de Passito, para 
a produção de vinhos mais concentrados e doces. 
Aqui as uvas são colhidas e dispostas em uma es-
teira, dentro de um ambiente controlado, como um 
galpão. Botritização – Sob condições especificas, 
o fungo botrytis cinérea atua na uva provocando 
micro furos nos bagos, de forma que a fruta perde 
água, mas preserva a acidez. Os vinhos elaborados 
com essa técnica geralmente são caros e raros, pois 
o produtor não colhe os cachos e sim uva a uva, em 
um processo muito artesanal.

Notas de Prova: Este elegante vinho 
Espanhol do Priorato, apresenta 
aromas de frutas vermelhas madu-
ras, tais como ameixas e cerejas, de 
paladar encorpado e elegante, com 
boa fruta, taninos macios e grande 
potencial. Um vinho de personalida-
de, que amadurece por 18 meses em 
barris de carvalho europeu de dife-
rentes idades. É um blend de Grena-
che, Syrah, Carignan e Merlot, um 
vinho que merece ser degustado sem 
pressa, em um jantar, ou bebido na 
companhia de amigos. Importado 
pela Grand Cru - @grandcrurn - @
grandcruvinhos

ções trimestrais e a evolução, no 
curto, médio e longo prazos, da 
força de trabalho, e outras infor-
mações necessárias para o estudo 
do desenvolvimento socioeconô-
mico do País. 

Com relação ao PNAD, o 
ministro do Desenvolvimento 

Regional, Rogério Marinho, co-
mentou sobre a quantidade de 
trabalhadores informais, e ten-
tou justificar que esse não é um 
dado de todo ruim, ao dizer que 
um flanelinha - guardador de 
carros informal - chega a fatu-
rar R$ 4 mil por mês no Leblon. 

Em compensação, ele lembrou 
que essa informação não é uni-
forme, e usou como compara-
tivo um cuidador de gados no 
interior do Rio Grande do Nor-
te, seu estado natal, que os ren-
dimentos devem girar em torno 
dos R$ 200 mensais. 
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A 30ª edição do Carnatal, 
evento que acontece na área ex-
terna da Arena das Dunas, volta 
a ser realizado entre a quinta-fei-
ra (9) e domingo (12), reunindo 
foliões de todo o país. O evento 
foi cancelado em 2020 devido 
à pandemia da Covid-19. Com 
aval dos órgãos sanitários do es-
tado, ao todo, 11 atrações irão 
puxar 10 blocos durante os qua-
tro dias de festa. 

Só poderão participar da mi-
careta os foliões que tiverem con-
cretizado sua imunização (duas 
doses ou dose única da vacina 
contra Covid-19).

A previsão é que todos os dias 
os portões sejam abertos às 17h. 

Na quinta, sexta-feira e sábado, 
o primeiro bloco deve começar 
às 18h30. Já no domingo, a festa 
inicia com o Vumbora Day, com 
abertura dos portões às 12h e blo-
co saindo às 17h.

A entrega dos abadás inicia na 
segunda-feira (6), das 10h às 21h, 
exclusivamente para os foliões do 
Nota Potiguar, na Central do Car-
natal, no Natal Shopping.

A partir de terça-feira (7), a 
retirada continua para blocos e 
camarote Beats, no Centro de 
Convenções, das 10h às 19h. A 
troca dos abadás só serão feitas 
mediante apresentação da Cartei-
ra de Vacinação Digital ou Certifi-
cado Nacional de Vacinação.

A ‘maior micareta’ do Brasil está de volta
CARNATAL TERÁ CONTROLE DE ACESSO MEDIANTE APRESENTAÇÃO DA CARTEIRA DE VACINAÇÃO DIGITAL OU 
CERTIFICADO NACIONAL DE VACINAÇÃO. ENTREGA DE ABADÁS COMEÇA NESTA SEGUNDA-FEIRA (6), ÀS 10H

ENTREVISTA Roberta Duarte, diretora da Destaque

NOVO - Qual a expecta-
tiva sobre o evento após 
um ano sem edição de 
uma das maiores mica-
retas do país?
A expectativa é grande, não 
apenas para nós, que fazemos 
parte da equipe, como para 
os artistas. A vontade de levar 
alegria depois de um período 
tão denso (pesado) é grande. 
A ansiedade pela retomada e 
reencontro com a alegria dar 
um frio na barriga. Todos nós 
desejamos nossas vidas de 
volta, mas com todo controle 
e critérios a serem seguidos.  
  
NOVO - Qual está sendo 
o maior desafio na edi-
ção 2021?
A logística de produção mu-
dou. Estamos trabalhando 
muito em cima da vacinação e 
sobre a importância dela para 
a população e para o evento. 
O desafio e a responsabilidade 
de conscientizar as pessoas da 
necessidade do ciclo de imu-
nização completa é uma das 
nossas maiores preocupações. 
Além de lançar e montar o 
evento com um prazo menor. 
Outro ponto que neste caso 
nos deu muito orgulho foi 
todo o apoio das marcas pa-
trocinadoras ao evento, como 
a Skol, Detran-RN, Johnnie 
Walker, Cabo Telecom, Na-
tal Shopping, Riachuelo, Red 
Bull, Shell Box e Uninassau.  
 
NOVO - Devido a adap-
tação pelo momento 
que ainda vivemos, 
quanto o Carnatal está 
investindo na Festa? E 
quantos empregos di-
retamente ou indireta-
mente a micareta deve 
gerar?
O Carnatal movimenta toda 
uma cadeia que envolve o se-
tor do turismo que reúne mais 
de 55 segmentos lojas, gráficas, 

Programação completa do Carnatal:

Quinta-feira - 9/12
17h – Abertura dos portões 
19h – Bloco TBT do Caju (Márcia Freire) 
19h30 – Vumbora (Bell Marques) 

Sexta-feira - 10/12 
17h – Abertura dos portões 
18h30 – Largadinho (Claudia Leitte) 
19h – Vumbora (Bell Marques) 
19h30 – Vem com o Gigante (Léo San-
tana) 
21h30 – Bloco Eva (Banda Eva) 

Sábado - 11/12 
17h – Abertura dos portões 
18h30 – Vumbora (Bell Marques) 
19h – Bloco da Anitta  (Anitta) 
19h30 – Bicho (Ricardo Chaves) 
21h30 – Solta o Parango (Parangolé) 
 

Domingo - 12/12 
12h – Vumbora Day | Feijoada (Avine 
Vinny) 
17h – Vumbora Day | Bloco (Rafa e Pipo 
Marques) 
17h30 – Crocodilo (Daniela Mercury) 
18h00 – Bicho (Ricardo Chaves)

bares, restaurantes, seguranças, 
produtores, ambulantes, catado-
res, etc. Segundo a ABIH, o RN 
depende essencialmente do tu-
rismo, onde, de acordo com ele, 
existem mais de 120 mil pessoas 
que dependem diretamente do se-
tor e mais quase 300 mil pessoas 
que são afetadas indiretamente. 
Diretamente temos mais de 3 mil 
pessoas trabalhando no evento. 
Indiretamente pode multiplicar 
este número por 4. A equipe fi-
cou ainda mais robusta devido a 
estrutura montada para a confe-
rência do ciclo vacinal. São milha-
res de pessoas e famílias garanti-
do um final de ano mais feliz. Os 
números de investimento ainda 
não foram fechados pela con-
dição atípica da festa deste ano. 
 
NOVO - Além de organizar, 
quanto representa para 
você, que ama micareta, 
ser “A mulher por trás do 
Carnatal?”
Quanta responsabilidade. Por es-
tar assumindo a parte de comuni-
cação, me coloco como porta-voz 
da empresa e tento dar uma aten-
ção única a cada folião. Mas não 
sou a única mulher por trás do 
Carnatal. Posso citar Carol Fagun-
des, Iracy Azevedo e Diva Duarte 
que assumem como as cabeças da 
produção. Bárbara Monizza toda a 
parte de sinalização, Viviane Mo-
rais movimenta todo envolvimen-
to do turismo, Cris e Clea cuidam 
do financeiro há anos. Somos mui-
tas mulheres por trás do Carnatal. 

 
NOVO - O mundo de negó-
cios e entretenimento ain-
da enfrenta dificuldades 
em ter mulheres no co-
mando de cargos executi-
vos, Você como Manager 
desta festa, como se sente 
em relação a isso?
Apesar da Destaque ter várias 
mulheres no comando, o mun-
do dos eventos não difere dos 
mais que ainda tem predominân-
cia masculina e assim como em 
outros segmentos ainda enfren-
tamos dificuldades na hora de 
se posicionar e de se comunicar. 
Carisma e simpatia, no primeiro 
momento podem ser entendidos 
de outra forma, mas confesso que 
isso já muda no segundo contato.  
 
NOVO - Apesar de toda es-
trutura está quase finali-
zada, atrações divulgadas 
e blocos a todo vapor. A 
Organização do Carnatal 
ainda pretender surpre-
ender mais ainda o folião 
apaixonado pela Micareta?
Claro que sim! Muitas surpresas 
esperam os foliões na avenida e 
queremos surpreender também no 
cuidado que vamos ter com a con-
ferência dos comprovantes de va-
cinação. Queremos que os foliões 
se sintam seguros e orgulhosos do 
evento que eles amam e defen-
dem. Todos vão perceber que não 
tem nada igual curtir o Carnatal, 
sem dúvida, a festa de Natal.
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ESG E COMPLIANCE 
NO PODER PÚBLICO?

COSTA NETO

advogado do CCGD Advocacia, e pro-
fessor universitário.

Os entes da Administração Pública se subme-
tem ao princípio da legalidade estrita, o qual se di-
ferencia do princípio da legalidade ampla. O que 
significa essa diferenciação? Nas relações privadas 
se pode fazer tudo que a lei não diga ser vedado ou 
proibido, enquanto que nas relações com o Poder 
Público somente se pode fazer o que a lei autoriza. 
Essa distinção de perspectiva é extremamente relevan-
te, quando se consideram as sutilezas relacionadas ao 
trato com a coisa pública, razão pela qual há quem de-
fenda pela inexistência de necessidade de políticas de 
ESG ou Compliance envolvendo os órgãos públicos.  
Em que pese a necessidade de respeitas as opiniões 
diversas, é preciso discordar dessa visão, na medida 
em que os órgãos públicos precisam, ainda mais do 
que as entidades privadas, agir em conformidade com 
as ditas “boas práticas”, visto que possuem um in-
teresse público que justifica a sua própria existência.  
A partir daí, podemos citar a importância das orga-
nizações públicas possuírem programas de Com-
pliance e ESG (Environmental, Social and Gover-
nance) sólidos, no entanto se deve ressaltar que a 
criação de normas acerca das matérias em comento 
não só são insuficientes, mas também devem ser de-
sestimuladas, caso não haja o efetivo cumprimento.  
Ressalta-se, por oportuno, que se precisa discutir uma 
transformação cultural neste âmbito, a qual natural-
mente não ocorre do dia para a noite, pois se trata 
de um processo de mudança lento e gradual. Desse 
modo, é importante destacar o papel fundamental 
que possuem os órgãos de controle neste âmbito, 
bem como a relevância que possuem os gestores pú-
blicos responsáveis para essa mudança de paradigma.  
A implementação dos programas de Compliance e ESG 
em si já é uma missão hercúlea por diversos fatores que 
envolvem: recursos humanos, recursos financeiros, 
excessos de demandas, aspectos culturais, desestrutu-
rações administrativas, dentre outros. Entretanto, ain-
da mais dificultosa será a atividade de monitoramento 
das políticas criadas, inclusive impondo ainda mais 
obrigações aos gestores e colaboradores do Poder 
Público, considerando os compromissos assumidos.  
Sendo assim, é preciso ter coragem para desenvolver 
essas temáticas junto ao Poder Público, mas também 
ter persistência, na medida em que os desafios são 
enormes e os estímulos ainda são menos evidentes do 
que deveriam ser. Por outro lado, os primeiros entes 
públicos que já desenvolveram de maneira adequada 
as suas políticas de Compliance e ESG, consideran-
do as nuances de cada órgão, já conseguem visualizar 
aperfeiçoamentos no seu funcionamento interno e 
também aumento na legitimidade democrática de suas 
atividades e respeitabilidade pelos órgãos de controle.  
O tema estimula discussões de cunho doutri-
nário, acadêmico e prático, haja vista a relevân-
cia que possuem as atividades dos órgãos públi-
cos para toda a sociedade, ou seja, este debate 
ainda está apenas no seu início e a tendência é que 
se torne cada vez mais comum que ele seja pautado. 
Qual a sua opinião acerca da criação de programas de 
Compliance e ESG no Poder Público?

INCIDÊNCIA DE NOVOS CASOS AUMENTOU 13 PONTOS PERCENTUAIS ENTRE 
2015 E 2020. FORAM 125 VÍTIMAS FATAIS DA DOENÇA NO ANO PASSADO

A taxa de mortalidade por 
aids, doença causada pelo vírus 
HIV, aumentou 45,3% no Rio 
Grande do Norte nos últimos 
cinco anos, conforme dados do 
Boletim Epidemiológico HIV/
Aids da Secretaria de Estado da 
Saúde Pública (Sesap/RN). A in-
cidência de novos casos aumen-
tou 13 pontos percentuais entre 
2015 e 2020.

Em números absolutos, hou-
ve 125 vítimas fatais da doença 
em 2020. Em 2015, o número de 
mortes foi de 86. No ano passa-
do, 588 casos novos de aids foram 
registrados no Rio Grande do 
Norte; cinco anos atrás, os regis-
tros chegaram a 517.

As estatísticas do Boletim 
Epidemiológico HIV/Aids da 
Sesap apresentam ainda um 
crescimento de 33% no núme-
ro total de infecções pelo HIV 
(soropositivos podem viver anos 
com o vírus sem desenvolver a 
doença) nos últimos dez anos, 
que passaram de 442, em 2010, 
para 588, em 2020. Os homens 
puxaram o índice, sendo regis-
trado nessa última década 4.441 
casos no sexo masculino, repre-
sentando 71,3% das infecções. 
Entre as mulheres, 1.791 casos 
foram registrados, 28,7% total 
dos testes positivos para HIV.  
 
Detecção e tratamento

A Secretaria de Estado da 
Saúde Pública do RN atribui o 
aumento na mortalidade e na inci-
dência da doença principalmente 
ao acesso ao tratamento antirre-
troviral, disponível gratuitamen-
te no Sistema Único de Saúde 
(SUS), que sofre interrupções no 
serviço, e em razão da pandemia 
da Covid-19 agravou esta situa-
ção, já que pacientes dos Serviços 
de Atenção Especializada (SAE) 
buscaram menos os atendimen-
tos nos centros de saúde. 

“A Covid-19 ainda represen-
ta um desafio para os serviços 
de prevenção, teste, tratamento e 
cuidados de saúde para pacientes 
com HIV. Qualquer abrandamen-
to na prestação destes serviços 
deixa muitos grupos, particular-
mente vulneráveis, em risco acres-
cido de infecção por HIV ou até 

agravamento e morte relacionada com 
a aids”, destaca o Secretário da Saúde, 
Cipriano Maia. “Temos estratégias para 
responder a esses desafios, incluindo 
teste rápido para diagnóstico e a dis-
pensação de vários meses de medica-
ção de uma única vez, o que reduz o 
número de vezes que os pacientes têm 
de ir ao consultório.”

O Estado oferta testes para HIV 
e sífilis gratuitos recebidos do Minis-
tério da Saúde e o distribui para todas 
as regionais de saúde, que repassam 
para os municípios, que os disponi-
bilizam nas unidades de saúde. No 
RN, existem mais de 800 locais onde 
o usuário pode ter acesso ao exame. 
 
Dezembro Vermelho

Dezembro Vermelho é uma cam-
panha de conscientização para o tra-
tamento precoce da síndrome da imu-
nodeficiência adquirida e de outras 
infecções sexualmente transmissíveis. 
E mais: o mês de dezembro foi escolhi-
do pelo Ministério da Saúde em razão 
do Dia Mundial de Combate à Aids, 
que é o dia 1 de dezembro.

O objetivo foi o de reforçar a soli-
dariedade, a tolerância, a compaixão e a 

compreensão com portadores de aids. 
No RN, A Sesap, divulgou uma pro-
gramação dedicada a este mês.

No Hospital Giselda Trigueiro a 
mobilização acontece até o dia 9 de 
dezembo. Serão oferecidos testes rá-
pidos de HIV e Sala de Espera com 
participação da ONG AVIP-RN. As 
ações acontecerão no Instituto de 
Medicina Tropical (IMT/UFRN), ao 
lado do hospital.

Durante o Carnatal, de 9 a 12 de 
dezembro, um estande educativo esta-
rá disponível aos participantes. A pro-
gramação da capital se encerra com o 
Seminário Dezembro Vermelho, com 
o tema “Aspectos gerais e desafios pelo 
HIV – Juntos para avançar!”, que acon-
tece dia 20, na Escola de Governo, no 
Centro Administrativo.

A 3ª Região de Saúde terá progra-
mação especial, com testagem de HIV 
no Parque Eólico de Pedra Preta, dia 7, 
e no Parque Eólico de Jandaíra, dia 8.

O Hospital Rafael Fernandes, em 
Mossoró, promoverá no dia 10 de de-
zembro, em formato virtual, o X Se-
minário de Atualização em HIV/Aids 
das regiões Oeste, Alto Oeste, Vale do 
Assu e Salineira do RN.

Taxa de mortalidade por 
aids/HIV aumenta 45% no 
RN nos últimos cinco anos, 
aponta Secretaria da Saúde

Secretário Cipriano Maia diz ter estratégias de combate ao HIV

Foto:Marcelo Camargo/Ag. Brasil 
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Ponto de convergência da cul-
tura, da contracultura e de todo 
tipo de manifestação político-cul-
tural de Natal, o Beco da Lama, 
na Cidade Alta, está passando por 
uma requalificação estruturante 
e deve ser reaberto esta sema-
na, provavelmente na próxima 
quinta-feira, dia 9. Os serviços 
incluem nivelamento do piso, 
embutimento da fiação elétrica, 
iluminação, pavimentação, drena-
gem e renovação dos grafites.

A restauração do Beco da 
Lama teve investimento do pró-
prio município na ordem de R$ 
701.175,04, por meio da Secreta-
ria de Mobilidade Urbana (STTU) 
como parte do projeto de melho-
ria do Centro Histórico de Natal.

A obra colocará fim aos pro-
blemas constantes de esgoto e 
alagamento que sempre foram 
alvo de reclamações dos comer-
ciantes do local. A iluminação pú-
blica foi trocada por lâmpadas de 
led e a fiação subterrânea também 
trará novo aspecto ao Beco.

Está quase tudo pronto e 
esta semana serão realizados os 
últimos detalhes para aviar a en-
trega do reduto histórico e boê-

Beco da Lama deve ser 
reaberto esta semana 

O procurador-geral de Jus-
tiça do Rio Grande do Norte, 
Anísio Marinho Neto, brinda o 
leitor apreciador de boas narra-
tivas com o lançamento de mais 
um livro. “Tribuna & Holofotes” 
será lançado nesta terça-feira (7), 
às 17h, na sede da Associação 
do Ministério Público do RN, na 
av. Amintas Barros, 4175, Lagoa 
Nova, com sessão de dedicatórias. 

Em “Tribuna & Holofotes”, 
o autor faz uma seleção de dis-
cursos e principais entrevistas 
que pro duziu durante seus man-
datos de procurador-geral de 
Justiça do Rio Grande do Norte, 
presidente do Conselho Nacio-
nal de Procuradores-Gerais de 
Justiça do Brasil, corregedor-ge-
ral do Ministério Pú - blico do 
Rio Grande do Norte, vice-pre-
sidente do Conselho Nacional 
dos Corregedores-Gerais dos 

Procurador Anísio Marinho 
lança coletânea de discursos 

REFORMA INCLUI NIVELAMENTO DO PISO, FIAÇÃO ELÉTRICA EMBUTIDA, 
ILUMINAÇÃO, PAVIMENTAÇÃO, DRENAGEM E RENOVAÇÃO DOS GRAFITES

DIEGO NEGRELLOS
@diegonegrellos

O FEAT

UAU!

AVISA QUE SÃO ELAS!

SOL E MAR

SURPRESA

O carnatal 30 anos promete muitas surpresas. Os fãs de Anitta e 
Pedro Sampaio estão empolgadissimos com a possibilidade da 
nova parceria entre os artistas ter a sua primeira performance 
ao vivo durante a micareta. A cantora confirmou em uma rede 
social que “No Chão Novinha” será lançada essa semana. Ago-
ra tá todo mundo ansiosa para a possibilidade se concretizar, 
seja no Bloco da Anitta ou no Camarote Beats. Tanto Anitta 
quanto Pedro Sampaio se apresentam sábado no evento.

O Casanova segue bombando e promete causar ainda mais 
na noite natalense. Para o after da folia, que acontece de 08 
a 11 de dezembro, o nosso bar queridinho vai inaugurar um 
novo espaço, chamado Rock, no primeiro andar, com deco-
ração tecnológica, som de ultima geração e ainda mais pista 
de dança pra se jogar na música eletrônica. E não para por 
aí, em 2022, tá chegando o espaço Garden, não apenas uma 
ampliação, mas um local que vai redefinir o conceito do Ca-
sanova e possibilitar o bar a ampliar os horizontes. Ano que 
vem, o Casanova vai bombar! A previsão é que a inauguração 
aconteça no final de janeiro.

O retorno da Timbalda ao Candyall Ghetto Square no último 
domingo (5) foi marcado pelo anúncio do retorno de Patrícia 
Gomes, Amanda Santiago e Paula Sanffer ao grupo percussi-
vo. As vozes femininas da Timbalada que marcaram gerações 
retornam ao grupo em um novo projeto, o Timbaladies, que 
foi anunciado por Carlinhos Brown.

Elas estão chegando! Juliana Guimarães e Mari Antunes estão 
com as malas prontas para aterrissar em Natal nesta quinta-fei-
ra (09), a dupla responsável pelo Band Verão 2022, vai mostrar 
as belezas da Cidade do Sol para todo o nordeste. Estão previs-
tas gravações em Ponta Negra e na praia da Redinha e vai rolar 
música com artistas potiguares. O episódio com a nossa capital 
está previsto para ser exibido em janeiro de 2022. 

E como o papo é Carnatal, quem também promete novidades 
na Corredor da Folia é Claudia Leitte, embalada pela nova mú-
sica “Eu Dou Chão” e com os abadás do bloco Largadinho no 
último lote. A cantora planeja uma surpresinha para avenida e 
o blog antecipa uma dica, quem ainda não sabe a coreografia 
do novo hit, é hora de aprender! Claudinha é a primeira atra-
ção do evento na sexta-feira e sua saída está prevista para 18:30.

Reduto cultural de Natal, Beco da Lama ganha novo visual

Ju Guimarães e Mari Antunes juntinhas no Band 
Verão Nordeste

Anísio Marinho Neto, Procurador-geral de Justiça do RN

HOLOFOTES
ANÍSIO MARINHO NETO - Procurador de Justiça do MPRN, Professor Universitário, Mestre 
em Direito pela UFC e Suficiência Investigadora pela Universidad Del País Vasco (España), 
Membro da Academia de Letras Jurídicas do Rio Grande do Norte (ALEJURN), Laureado com 
o VII Prêmio Estadual de Direitos Humanos “Emmanuel Bezerra dos Santos”, do Centro de 
Direitos Humanos e Memória Popular (07/12/2000), Sócio do Instituto Histórico e Geográfico 
do Rio Grande do Norte – IHGRN e membro da União Brasileira de Escritores no Rio Grande 
do Norte, sendo autor de 05 (cinco) livros:
“A Remissão no Estatuto da Criança e do Adolescente”, pela Editora UnP, de Natal/RN, no-
vembro de 1997;
“Coletânea de Leis, Normas Regulamentares e Regimentos do Ministério Público do Estado do 
Rio Grande do Norte”, pela Offset Gráfica e Editora Ltda, de Natal/RN, em 1998;
“Auto Perfil Jurídico”, pela Editora A União, de João Pessoa/PB, maio de 2001;
“Pérolas do Porto Pirangi”, pela Editora Opção Gráfica, de Parnamirim/RN, em 2007;
“A Constitucionalidade da Investigação Criminal Direta no Brasil pelo Ministério Público, pós 
Constituição de 1988”, pela Editora “UnP”, de Natal/RN, em 2010.
Foi Procurador-Geral de Justiça do MPRN (1997 a 2001); Presidente do Conselho Nacional de 
Procuradores-Gerais de Justiça do Brasil (1998 a 1999); Corregedor-Geral Adjunto do MPRN 
(2015 a 2016); Corregedor-Geral do MPRN (2016 a 2019); Vice-Presidente do Conselho Na-
cional dos Corregedores Gerais dos Ministérios Públicos dos Estados e da União (2018) e Se-
cretário de Segurança Pública e de Defesa Social do RN (2001 a 2002).

TRIBUNA&

ANÍSIO MARINHO NETO nasceu aos 
08/08/1961, em Caicó/RN, tem 36 anos 
de membro do Ministério Público do 
Estado do Rio Grande do Norte e 29 de 
magistério superior.

É atualmente o 1º Procurador de Justiça, 
com atuação perante a Douta Câmara 
Criminal do Egrégio Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Norte. Membro fun-
dador da Academia de Letras Jurídicas 
do Rio Grande do Norte (ALEJURN) 
- (cadeira nº21 – Patrono José Ferreira 
de Souza). Mestre em Ordem Jurídica 
Constitucional pela Universidade Fe-
deral do Ceará (UFC) e Suficiência In-
vestigadora pela Universidade Del País 
Vasco, de San Sebastían/España. Profes-
sor Emérito do Curso de Pós-Gradua-
ção em Direito e do Curso de Direito da 
Universidade Potiguar (UnP).

Foi Procurador-Geral de Justiça do 
Rio Grande do Norte (18/06/1997 a 
18/06/2001); Presidente do Conselho 
Nacional de Procuradores-Gerais de Jus-
tiça do Brasil (18/12/1998 a 07/08/1999); 
Corregedor-Geral Adjunto do Minis-
tério Público do Rio Grande do Norte 
(18/04/2015 a 19/12/2016); Correge-
dor-Geral do Ministério Público do 
Rio Grande do Norte (20/12/2016 a 
20/04/2019); Vice-Presidente do Conse-
lho Nacional dos Corregedores Gerais 
dos Ministérios Públicos dos Estados 
e da União (01/01/2018 a 31/12/2018); 
Secretário de Segurança Pública e de 
Defesa Social do Rio Grande do Norte 
(09/08/2001 a 31/12/2002); Presidente 
em Exercício do Conselho Penitenci-
ário do Rio Grande do Norte (17/06 a 
26/09/1996); Presidente em Exercício 
da Associação do Ministério Público 
do Rio Grande do Norte (AMPERN) 
(16/03/1991 a 07/05/1992).

Laureado com o VII Prêmio Estadual de 
Direitos Humanos “Emmanuel Bezerra 
dos Santos”, do Centro de Direitos Hu-
manos e Memória Popular (07/12/2000), 
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Sócio do Instituto Histórico e Geográfico 
do Rio Grande do Norte – IHGRN e mem-
bro da União Brasileira de Escritores no 
Rio Grande do Norte, sendo autor de 05 
(cinco) livros:

• “A Remissão no Estatuto da Criança e 
do Adolescente”, pela Editora UnP, de 
Natal/RN, novembro de 1997;

• “Coletânea de Leis, Normas Regula-
mentares e Regimentos do Ministério 
Público do Estado do Rio Grande do 
Norte”, pela Offset Gráfica e Editora 
Ltda, de Natal/RN, em 1998;

• “Auto Perfil Jurídico”, pela Editora A 
União, de João Pessoa/PB, maio de 
2001;

• “Pérolas do Porto Pirangi”, pela Edi-
tora Opção Gráfica, de Parnamirim/
RN, em 2007;

• “A Constitucionalidade da Investiga-
ção Criminal Direta no Brasil pelo 
Ministério Público, pós Constituição 
de 1988”, pela Editora “UnP”, de Na-
tal/RN, em 2010.

Com “Tribuna & Holofotes” o autor lan-
ça mais um livro, que é constituído pelos 
discursos e principais entrevistas que pro-
duziu durante seus mandatos de Procu-
rador-Geral de Justiça do Rio Grande do 
Norte, Presidente do Conselho Nacional 
de Procuradores-Gerais de Justiça do Bra-
sil, Corregedor-Geral do Ministério Pú-
blico do Rio Grande do Norte, Vice-Pre-
sidente do Conselho Nacional dos Corre-
gedores-Gerais dos Ministérios Públicos 
dos Estados e da União, Secretário de Es-
tado da Segurança Pública e Defesa Social 
do Rio Grande do Norte, Membro da Aca-
demia de Letras Jurídicas do Rio Grande 
do Norte - ALEJURN, Sócio do Instituto 
Histórico e Geográfico do Rio Grande do 
Norte – IHGRN, e as ponências que de-
fendeu em 03 (três) Congressos Mundiais 
de Doutorado, em Santo Domingo, na Re-
pública Dominicana; Cuzco, no Peru e em 
Morelia, no México.

Foto: Reprodução/Redes Sociais

mio de Natal, verdadeiro marco 
da cultura da cidade. 

Semana passada, o prefeito 
Álvaro Dias visitou o canteiro de 
obras, acompanhado de gestores 
de pastas envolvidas no processo 
de restauro. “Sou o maior entusiasta 
da reforma do Beco da Lama e es-
tou muito satisfeito com o resultado 
dessa obra realizada pela Prefeitura. 
O Beco da Lama como polo cultu-
ral ganha uma obra feita para am-
pliar o convívio das pessoas. Está 
mais moderno, bonito e acessível. 
Queremos que o Centro Histórico 
alavanque seu potencial turístico, 
atraindo novos negócios e gerando 
mais emprego e renda”, disse.

Para a titular da Secretaria 

Municipal de Mobilidade Urbana, 
Daliana Bandeira, a requalificação 
valorizará ainda mais o Beco da 
Lama e reforçará seu papel na cul-
tura e no cotidiano de Natal. “A 
obra vai valorizar ainda mais o lu-
gar que respira cultura, arte urba-
na e ao longo do tempo abrigan-
do bares, restaurantes e pequenos 
empreendimentos comerciais, 
com a repaginação na região”.

Em 2019, o Beco passou por 
uma marcante intervenção da Pre-
feitura de Natal, com destaque 
para a pintura de grandes painéis 
de grafite, de autoria de artistas 
potiguares e tendo como convida-
do o grafiteiro paulistano Dicesar-
love, bastante conhecido no meio.

Ministérios Públicos dos Esta-
dos e da União, secretário de 
Estado da Segurança Pública e 
Defesa Social do RN, membro 
da Academia de Letras Jurídi-
cas do RN, sócio do Instituto 
Histórico e Geográfico do Rio 
Grande do Norte, e as ponências 
que defendeu em três Congres-
sos Mundiais de Doutorado, em 

Santo Domingo, na República 
Dominicana; Cuzco, no Peru e 
em Morelia, no México.
 
SERVIÇO:

Lançamento do livro “Tribu-
na & Holofotes”, de Anísio Ma-
rinho Neto. Terça-feira, 7, às 17h, 
na sede da Ampern (av. Amintas 
Barros, 4175, Lagoa Nova).

Foto: Divulgação

Patrícia Gomes, Amanda Santiago e 
Paula Sanffer juntas em novo projeto de 
Carlinhos Brown: Timbaladies
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O Funvic Natal faz nesta 
terça-feira (7) a grande estreia 
internacional do vôlei potiguar. 
A equipe comandada pelo técni-
co Carlos Weber é uma das duas 
equipes brasileiras participantes 
do Mundial de Clubes de Vôlei, 
competição que acontece entre 
os dias 7 e 11 de dezembro, na ci-
dade de Betim, em Minas Gerais. 
Além do time potiguar, o Sada 
Cruzeiro representa o Brasil. 

O torneio é de tiro curto, e 
conta com seis equipes parti-
cipantes. O Funvic Natal entra 
como atual campeão da Superliga 
2020/21, o Sada Cruzeiro chega 
como o campeão Sul-America-
no 2019/20; A equipe argentina 

UPCN San Juan participa por 
ter sido vice-campeão Sul-Ame-
ricano 2019/20; Da Europa par-
ticipam o Trentino Itas, da Itá-
lia, vice-campeão da Champions 
League 2020/21, e o também 
italiano Cucine Lube Civitanova, 
campeão do Mundial de Clubes 
de 2019; o sexto participante é o 
iraniano Sirjan Foolad, campeão 
asiático 2020/21. 

A competição é dividida em 
dois grupos de três equipes. Ao 
final da primeira fase, dois de 
cada grupo se classificam e fa-
sem as semifinais que já estão 
marcadas para acontecer no 
próximo sábado. A decisão de 
terceiro lugar e a grande final se-

rão disputadas no sábado (11).  
 
Grupo A

- Cucine Lube Civita-
nova (ITA) - Campeão do 
Mundial de Clubes de 2019 
- UPCN San Juan (ARG) - Vice-
-campeão Sul-Americano 2019/20 
- Funvic Natal (BRA) - Cam-
peão da Superliga 2020/21 
 
Grupo B

- Sada Cruzeiro (BRA) - Cam-
peão Sul-Americano 2019/20 
- Trentino Itas (ITA) - Vi-
ce-campeão da Cham-
pions League 2020/21 
- Sirjan Foolad (IRI) - Campeão 
Asiático 2020/21

Nesta segunda-feira (6), o 
América entra em uma nova fase 
da sua história com a posse do 
ídolo Souza como presidente do 
clube, após atender ao chamado 
de parte da torcida para assumir a 
responsbilidade de dirigir o time 
rubro no pior momento de sua 
história centenária. A cerimônio 
está marcada para acontecer às 
19h, na Sede Social do clube.

Souza foi empossado pelo 
Conselho Deliberativo na última 
quinta-feira (2), e sua posse de 
fato ocorre hoje. Ele comandará, 
como novo presidente executivo, 
o América Futebol Clube duran-
te o biênio 2022/2023, tendo ao 
seu lado o contador Vitor Naza-
reno, que assume o cargo de vi-
ce-presidente executivo. 

A partir desta sexta o Améri-
ca, sob o comando do seu maior 
ídolo, que dentro de campo aju-
dou em algumas das maiores 
conquistas do Mecão, começa 
a escrever uma nova página, em 
busca de mudar os rumos e ti-
rar o time da Série D. O desafio 
é gigante, visto que nessa tem-
porada o calendário é reduzido, 
sem a participação do time nas 
copas do Brasil e do Nordeste, 

Funvic Natal estreia nesta 
terça-feira no Mundial
de Clubes de Vôlei

De ídolo à presidência, Souza será empossado 
presidente do América nesta segunda-feira
EX-JOGADOR DO ALVIRRUBRO RECEBE A TORCIDA NA NOITE DE HOJE, ÀS 19H, NA SEDE SOCIAL, PARA APRESENTAR
OS PRIMEIROS PASSOS COMO DIRETOR DO CLUBE, INAUGURANDO UMA NOVA FASE DE GESTÃO NO TIME POTIGUAR

COMPETIÇÃO SERÁ ENTRE OS DIAS 7 E 11, NA CIDADE DE BETIM (MG), 
E EQUIPE NATALENSE JOGA CONTRA UPCN SAN JUAN, DA ARGENTINA

Apesar dos desafios, Souza está empolgado e já planeja primeiros atos à frente do clube

Torneio internacional conta com participação de seis equipes

Foto: Canindé Pereira/América FC

Foto: Marcus Arboés/UDE

Visando atrair o apoio do seu 
maior patrimônio, o torcedor, o 
América já tem um projeto pronto 
para renovar o quadro societário do 
clube. Junto com a posse do novo 
presidente, o América apresenta 
nesta sexta (6) os novos planos do 
Sócio Mecão, o projeto de sócios 
torcedores do alvirrubro. A campa-
nha, lançada pelos Departamentos 
Comercial e de Marketing do Amé-
rica, traz planos com valores que 
variam entre R$ 9,90 e R$ 89,90, e 
oferecerá uma rede de benefícios e 
serviços exclusivos. 

“Pensamos em cada detalhe para 
que o nosso torcedor possa se sentir 
parte do clube. Ser sócio não é só 
adquirir uma carteirinha e ter servi-
ços exclusivos, ser sócio também é 
participar e jogar junto com o clube. 
O torcedor é importante e temos 
que mostrar isso pra ele. Muita coi-
sa boa ainda vai acontecer e preci-
samos da confiança da torcida para 
que possamos dar a volta por cima”, 
diz Victor Hugo, diretor de Marke-
ting do América.

Primeira ação 
da nova direção 

o que significa menos dinheiro 
nos cofres para planejar voos 
maiores. 

Contudo, Souza está empol-
gado com o novo desafio e já 
planeja os primeiros atos para 
colocar o América de novo no 

caminho das glórias, começando 
com a posse que acontece hoje. 

“A verdadeira posse será ao 
lado da torcida que terá grandes 
suspresas na noite de hoje (6). A 
nossa equipe diretiva segue tra-
balhando os mínimos detalhes 

para reerguer esse clube que é 
o maior motivo de estarmos 
aqui e o apoio da torcida é im-
portantíssimo nesse momento 
de transição. Não será uma luta 
fácil, mas se nos juntarmos, será 
possível”, diz Souza.
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NÃO ENTENDO A REJEIÇÃO

SUPEROU EXPECTATIVAS

FOGO AMIGO 

CLARO QUE ERROU

NÃO ERROU SOZINHO

TIME FORTE

SOB CONTROLE

ESTADUAL 2022 NA ÁREA

Marcos Lopes
EM CAMPO

Confesso que não entendo a rejeição de parte da torcida 
e de pessoas próximas ao futebol do ABC, ao nome do 
treinador Moacir Júnior. Como diz o ditado popular, o 
mineiro verdadeiramente “tirou leite de pedra” na tem-
porada 2021. Assumiu um time mal montado, mal não, 
pessimamente montado e teve dificuldades para encai-
xar aquela equipe.

 Na Copa do Brasil foi muito além do que o mais faná-
tico dos fanáticos poderia imaginar e com isso, garantiu 
um caixa substancial para o clube e teve o acesso, objetivo 
maior de todos. E tem rejeição? Eu particularmente penso 
que o ABC acertou em manter Moacir Júnior. Vamos ver a 
evolução do trabalho a partir do próximo dia 9.

Quando fez um balanço da temporada durante entre-
vista ao Tocando a Bola da 98FM, Moacir Júnior disse 
que “pediram a minha cabeça em troca de 150 novos 
sócios, o que não foi aceito pelo presidente Bira Mar-
ques” ou seja, o treinador que naquele momento lide-
rava o grupo no Brasileiro da Série D tinha inimigo 
na trincheira e ainda assim conseguiu superar todas as 
adversidades para colocar o ABC na Série C, o quintal 
da B, mesmo com rajadas de fogo amigo. Complicado!

Lógico que Moacir Júnior cometeu erros, como todo 
o treinador comete, mas na soma de perdas e ganhos, 
os ganhos foram maiores. Perdeu a vaga na Copa do 
Nordeste por um erro de avaliação que imagino não 
tenha sido só dele. Priorizou a briga pelo título da Sé-
rie D e levou um time B ainda mais limitado que o A, 
e não deu outra, foi eliminado pela fraca equipe do 
Sousa. 

Mas não tinha ninguém no futebol do ABC, na direção 
do clube para ponderar com o treinador e mostrar que 
a Copa do Nordeste era mais importante que um títu-
lo que na prática não serve para quase nada? Moacir 
Júnior errou nesta avaliação, mas não errou sozinho.

A Série C vem forte para 2022 e é uma divisão que 
obrigada que o clube monte um time em nível de Sé-
rie B mas que ao mesmo tempo não tem nenhum tipo 
de cota, não recebe nada, diferente da B onde cada 
uma das 20 equipes recebem algo em torno de 8 mi-
lhões. Na C, só vem 50 mil reais pelo uso de placas no 
estádio. Presidente Bira Marques colocou o VP Fred 
Menezes no futebol junto com Gustavo Cartaxo. Es-
perando aqui para ver o nível do time que será mon-
tado pelo ABC. 

O advogado Diego Mendes que responde pela área 
trabalhista do América afirmou no Tocando a Bola da 
98FM que a dívida consolidada do clube no Ato Tra-
balhista gira em torno de 500 e poucos mil reais e que 
vem sendo paga regularmente com a Timemani. Se-
gundo ele, quando firmou o Ato Trabalhista o clube 
deu a arrecadação da loteria como garantia da dívida 
e mensalmente todo o faturamento com a Timemania 
vai direto para a Justiça do Trabalho não comprome-
tendo nenhuma outra receita do clube.

A temporada 2022 já começou pra valer para as oito 
equipes que disputam o Estadual que começa em 9 
de janeiro. Com nova fórmula de disputa as equipes 
intermediárias serão as grandes beneficiadas. ABC e 
América sempre serão os favoritos e os dois chegam 
com a obrigação do título, mas com o novo sistema de 
disputa, penso que deu uma nivelada na competição. 


